



Info CESAC



CUERPO ESPECIALIZADO EN SEGURIDAD AEROPORTUARIA Y DE LA AVIACION CIVIL No. 11/ 30 de Julio 2016



CESAC supera auditoría de gestión de la calidad



ESAC imparte Diplomado en Seguridad Aeroportuaria y de Aviación Civil.



CESAC y el IDAC realizan jornada de Responsabilidad Social.



CESAC celebra XIX Aniversario de su Creación.

¡6 meses de significativos avances!



Mensaje del Director

La seguridad es responsabilidad de todos

Nos complace en esta ocasión, con la edición del presente Boletín Institucional del CESAC, compartir parte de nuestro quehacer en los primeros seis meses de este 2016, en el marco de las atribuciones y responsabilidades que nos compete, en atención a la Ley 188-11 sobre Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil.

En esta oportunidad, hemos priorizado actividades desarrolladas, como son las correspondientes al XIX aniversario de este Cuerpo Especializado, las ceremonias de reconocimiento al "AVSEC del Mes", programa destinado a promover los valores éticos de la institución, y las capacitaciones de carácter nacional e internacional más relevantes, ofrecidas por la Escuela de Seguridad de la Aviación Civil (ESAC), sin desmedro de los avances que han sido posible en los proyectos de fortalecimiento al desempeño operacional.

Asimismo, el presente contenido, expone una muestra de las labores de coordinación realizadas por el CESAC, con distintos sectores de la vida nacional, organismos de seguridad del Estado, explotadores de aeronaves y de aeropuertos, empresas de servicios de seguridad y otras personas físicas o jurídicas involucradas o responsables de la implementación de los diversos aspectos del Programa Nacional de Seguridad de la Aviación Civil, cuyo objetivo es el de proteger la seguridad, regularidad y eficiencia de la aviación civil.

En nuestra calidad de Director General, reiteramos el compromiso de los hombres y mujeres del CESAC de trabajar cada día, para hacer de la seguridad aeroportuaria y de la aviación civil, un reto permanente para fortalecer la capacidad institucional de este Cuerpo Especializado, aplicando los métodos y herramientas que corresponden en cada caso, haciendo honor al lema: "La seguridad es responsabilidad de todos".



Aracenis Castillo de la Cruz
General de Brigada de Defensa Aérea, FARD
Director General del CESAC



LIC. **DANILO MEDINA SANCHEZ**
Excelentísimo Señor Presidente
Constitucional de la República Dominicana
Autoridad Suprema de las FFAA y PN



MAXIMO W. MUÑOZ DELGADO
Teniente General, ERD
Ministro de Defensa



ARACENIS CASTILLO DE LA CRUZ
General de Brigada de Defensa Aérea, FARD
Director General del CESAC

Teniente General **Máximo W. Muñoz Delgado**, ERD
Ministro de Defensa

Gral. de Brig. de Defensa Aérea **Aracenis Castillo de la Cruz**, FARD
Director General del CESAC

EDICIÓN

Coronel Piloto **Máximo R. Pérez Blanco**, FARD (DEM)
Director de Relaciones Públicas, CESAC

Lic. **Carlos Peguero**
Diseño Gráfico

Manelik Balcácer
Genaro De los Santos
Fotografía

CONSEJO EDITORIAL

Coronel **Dionisio de la Rosa Hernández**, FARD (DEM)
Supervisor General, CESAC

Coronel **Carlos D. Minaya Acosta**, FARD (DEM)
Ayudante del Director General del CESAC

Teniente Coronel **María Y. Tavarez Rojas**, ERD
Directora del Cuerpo Médico, CESAC

Capitán Lic. **Jobys M. Villalona G.**, ERD



Recertificación del Sistema de Gestión de la Calidad basado en la Norma ISO-9001:2008



Durante el mes de julio, la Compañía Certificadora SGS Panamá, realizó una auditoría con miras a la recertificación del Sistema de Gestión de la Calidad, validando que la institución cumple con los lineamientos reglamentarios vigentes y los requisitos exigidos por la Norma de calidad ISO-9001:2008.

A través del excelente resultado obtenido **“Cero no Conformidades”** en el sistema, lo que se traduce como una gestión eficaz, eficiente y transparente, el CESAC mantiene vigente por sexto año consecutivo la acreditación de su sistema de gestión de la calidad.

El CESAC es la primera organización Militar que obtiene la certificación de un sistema de gestión de la calidad en República Dominicana basado en la Norma Internacional ISO-9001:2008, cuyo proceso de implementación, inició a mediados del mes de noviembre del año 2009 y concluyó con la certificación realizada en agosto 2010.

El Sistema de Gestión de la Calidad del CESAC, es una herramienta de apoyo enfocado a procesos y a la gestión del servicio ofrecido; se fundamenta en el desarrollo de las áreas operativas y aquellas dependencias administrativas que sirven de apoyo para el logro de objetivos estratégicos y operacionales, las cuales han identificado, gestionado,

implementado y mantenido su interacción, cumpliendo con los requisitos reglamentarios vigentes y exigidos por la Norma ISO-9001.

El cumplimiento de etapas de desarrollo u objetivos que el propio servicio se impone alcanzar, está asociado al incremento de la satisfacción del usuario. Estos objetivos se logran a través de la ejecución de los procesos de formulación, implementación, seguimiento y evaluación de las diferentes actividades de cada servicio.

En la actualidad estamos inmersos en el proceso de Migración del Sistema de Gestión de la Calidad, a la versión 2015 de la Norma ISO-9001. Con el logro de superar esta última auditoría, el CESAC se consagra como Institución de calidad total.



Escuela de Seguridad de la Aviación Civil (ESAC) imparte Diplomado y Curso Gerencial



La Escuela de Seguridad de la Aviación Civil (ESAC), es un Centro Regional de Instrucción certificado sobre la Seguridad de la Aviación Civil de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), desde el 14 de Mayo de 2013, siendo un centro de referencia en la región del Caribe y América Latina, por la capacidad demostrada de su extensa y diversa oferta curricular en Seguridad de la Aviación Civil, siempre fundamentada en la necesidad de garantizar la seguridad de los aeropuertos.

El Director General del Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC), General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz, FARD, explicó que dentro de la amplia oferta curricular de la ESAC, se imparte un nuevo Diplomado en Seguridad Aeroportuaria y de Aviación Civil; así como también, un Curso Gerencial para Personal AVSEC.

El Diplomado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil ha sido diseñado para fortalecer la capacitación del personal de Seguridad de la Aviación y de las entidades que lo requieran, responsables de la aplicación del Programa Nacional de Seguridad de la Aviación Civil (PNSAC).

Con este diplomado, el CESAC pone a disposición del sector aeroportuario, la oportunidad de formar los recursos humanos con las competencias necesarias, que permitan cerrar las brechas existentes entre el personal operacional y gerencial; creando un nivel superior en la capacitación en materia de seguridad de la aviación.

El objetivo general del diplomado es desarrollar la capacidad de análisis, habilidades y competencias en los participantes para la toma de decisiones en la aplicación de las medidas de seguridad y métodos enfocados a salvaguardar la aviación civil contra actos de interferencia ilícita y otros actos que atenten contra la seguridad.





1er. Diplomado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil.



Curso Gerencial para Personal AVSEC.

Por medio de una plataforma de entorno virtual donde los participantes pueden recibir la docencia en la modalidad semi presencial, la Escuela de Seguridad de la Aviación Civil del CESAC facilita el aprendizaje a través de la combinación de diferentes métodos de enseñanza y de aprendizaje, basado en una comunicación transparente de todas las áreas implicadas en la instrucción.

El referido programa de capacitación es certificado por el Instituto Superior para Defensa "General Juan Pablo Duarte y Díez" (INSUDE) y por la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI).

El Curso Gerencial para Personal AVSEC, tiene por objetivo general, dotar a los participantes de los conocimientos necesarios para trabajar en equipo, desarrollar carácter y liderazgo, identificando los pasos necesarios para tomar decisiones en el momento que se requiera en el área aeroportuaria y aviación civil.

Es el tercer curso de Gerencia impartida en la ESAC. Los participantes de esta capacitación tienen como pre requisito haber aprobado el curso de Supervisor, lo que les permite escalar dentro de la especialidad AVSEC, para ser valorado en designaciones superiores.

El precitado curso tiene una duración de 360 horas de instrucción, impartidas en 60 días laborables y contiene un total de dos bloques, uno de instrucción militar con la cantidad de 5 módulos y otro Instrucción en Gestión de la Seguridad AVSEC con 11 módulos.

Esta nueva oferta académica AVSEC que imparte la ESAC, procura elevar los niveles de excelencia, conforme con la misión, visión y los valores del CESAC, entre los supervisores AVSEC.

El personal egresado de este curso estará en la capacidad de coordinar, aplicar y supervisar las medidas de seguridad acorde a la situación que se presente, manteniendo los estándares de calidad al momento de su aplicación y ofreciendo la oportunidad a los usuarios del sector aeroportuario de obtener un nivel de estudio más avanzado que le permita eficientizar el desempeño en sus funciones.

La satisfacción mostrada en el ambiente académico por los participantes en ambas ofertas de estudios, expresan una percepción acorde con nuestros objetivos de ser competentes ante las demandas del mercado aeroportuario y de la aviación civil, con la participación de 20 estudiantes en el Diplomado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil, y 25 miembros AVSEC, en el curso Gerencial para Personal AVSEC.

Director General del CESAC diserta en Simposio sobre Ciencias Militares, Navales y Aeronáuticas para la Seguridad y la Defensa



El Director del Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC), General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz, FARD, participó en el Simposio Ciencias Militares, Navales y Aeronáuticas para la Seguridad y la Defensa, organizado por el Ministerio de Defensa y el Instituto Superior para la Defensa (INSUDE).

Durante su disertación en el simposio, el Director General manifestó el gran honor que siente al representar al CESAC, institución que ha ido incorporando gradualmente innovadores sistemas tecnológicos a la plataforma de supervisión del sistema de seguridad de pasajeros, donde expuso algunas estadísticas sobre la ejecutoria del CESAC durante el tiempo que el mismo lleva frente a la institución, destacándose haber realizado 30 millones de inspección de equipajes a usuarios, 54,374 depuraciones, inspección a 500 toneladas de carga por vía aérea, 864 auditorías de control de calidad a los diferentes actores del sistema de aviación, 196,176 escoltas a aeronaves, entre otras.

El General Castillo de la Cruz, aprovechó el escenario para felicitar a los hombres y mujeres que conforman el CESAC, organización que recientemente mantuvo la Certificación de Calidad bajo la Norma ISO 9001, demostrando el cumplimiento, no sólo de los estándares, rigurosos procesos y normas requeridas para tales fines.

El alto oficial afirmó que esta certificación demuestra una vez más, la calidad y competencia de este Cuerpo Especializado, cualidades que hacen de la aviación en la República Dominicana, una actividad más segura.

“Para la mayoría de las personas, la idea de ir al aeropuerto para viajar, generalmente se asocia al estrés, largas filas, demoras por el tiempo, pero ya con la tecnología que prontamente pondremos en función se sabrá antes de las 24 horas con procesamiento de información, quién es el pasajero que llega y el que sale del país”, indicó el General Castillo de la Cruz.

“Gracias a los avances en tecnología de punta que desde hace dos años viene adecuando al sistema de plataforma del Centro de Comando y Control Central (C4), Sistema Integrado de Video Vigilancia, que monitorea en tiempo real las operaciones de las diferentes terminales aeroportuarias del país bajo el control del CESAC, se puede cumplir con los protocolos necesarios para poder atender cualquier emergencia sobre control estricto de equipajes y pasajeros en nuestro país, brindando seguridad a la ciudadanía, garantías y tranquilidad al Estado.

Ejemplo palpable de esto es el reciente incidente ocurrido en el Aeropuerto Internacional Cibao (AICI), en el área de la máquina de rayos-x de equipaje facturado, donde fue detectado un equipaje propiedad de un



nacional dominicano, portando un cigarrillo electrónico cargado con sus baterías y dos potes de aerosol, los mismos considerados como mercancía peligrosa, el cual después de ser divisado por el personal AVSEC que estaba en el punto de servicio se incendió, uno de nuestros soldados procedió a sofocar el siniestro hasta que llegaron los miembros del Servicio de Salvamentos y Extinción de Incendios (SSEI), los cuales expresaron que de haberse desarrollado el conato, en dicha terminal pudo haber ocurrido una gran detonación producida por las tuberías de gas propano que conectan los diferentes negocios del aeropuerto, además, las consecuencias ocurridas de haber abordado la aeronave y desatar el referido siniestro en vuelo”, explicó .

En el marco del simposio se efectuó la feria “EDUEXPO 2016”, en la que el CESAC, participó con un stand, presentando su oferta académica con cursos impartidos en la Escuela de Seguridad de la Aviación Civil, (ESAC).

La actividad se realizó durante tres días en el Salón Restauración del Ministerio de Defensa y contó con la participación de expertos nacionales e internacionales.

El simposio constituye el segundo de su naturaleza, organizado por el INSUDE, bajo la rectoría del General de Brigada Valerio Antonio García Reyes, ERD, con la finalidad de procurar una cultura de seguridad y defensa para favorecer el desarrollo de la nación.



Director del CESAC y el IDAC realizan jornada de responsabilidad social



El Director del Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC), General de Brigada de Defensa Aérea Aracenis Castillo de la Cruz, FARD, conjuntamente con el Director del Instituto Dominicano de Aviación Civil (IDAC), Doctor Alejandro Herrera, encabezaron la jornada denominada “Un día con la comunidad”.

La acción forma parte del Programa de Responsabilidad Social de ambas instituciones, cuyo objetivo es contribuir al desarrollo sostenible, incluyendo la promoción de la salud y el bienestar social en las comunidades que son impactadas directa o indirectamente por las actividades Aeronáuticas de los Aeropuertos del país.

Entre las comunidades y municipios beneficiados están: el sector Campo Lindo, en el municipio La Caleta, la Escuela Básica Mata

el Limón de Pueblo Nuevo, perteneciente al Municipio Sabana Grande de Boyá, de la provincia Monte Plata, Sánchez provincia Samaná, en cuyas instalaciones se ofrecieron servicios de salud, a cargo de médicos del CESAC y el IDAC, y otras acciones de asistencia social que beneficiaron a los habitantes de cada comunidad visitada, a través de la entrega de raciones alimenticias y medicamentos, consultas en diferentes áreas de salud. Además, como una forma de fomentar el deporte en la juventud, se entregaron útiles deportivos.

Durante la jornada, los niños disfrutaron de la animación de payasos, música y golosinas.

El Director del CESAC, expresó su satisfacción por la labor de responsabilidad social desarrollada por esa institución y el IDAC, y el compromiso del Cuerpo Especializado en continuar ofreciendo su



apoyo a esta iniciativa. De su parte, el Director del IDAC agradeció el apoyo recibido por el CESAC.

Dentro de las personalidades presentes en la jornada de responsabilidad social se incluyen los señores Luis Abreu, y el señor Aris de León, ambos funcionarios del IDAC, en tanto que del CESAC participaron el Coronel Piloto Máximo R. Pérez Blanco, FARD (DEM), Director de Relaciones Públicas, así como médicos y personal de seguridad pertenecientes al Cuerpo Especializado.

CESAC inicia jornada de prevención contra el Zika



El Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC), emprende jornada en prevención contra el virus del zika, durante todo el mes de julio en zonas periféricas al Aeropuerto Internacional de Las Américas (AILA).

El objetivo principal de este operativo encabezado por miembros de este Cuerpo Especializado, es crear conciencia a los pobladores de las zonas colindantes al AILA, de la peligrosidad de la propagación del mosquito transmisor de la enfermedad, eliminando los criaderos donde haya almacenamiento de agua.

El Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz, FARD, en atención a lo dispuesto por el Poder Ejecutivo a través del Decreto 7-16, y por el Ministerio de Defensa, ordenó que los miembros de este organismo, médicos y expertos en fumigación dieran continuidad a la jornada de limpieza,

para eliminar los criaderos del mosquito transmisor del zika virus, y orientar a la población sobre cómo enfrentar esta problemática.

“Para evitar esta epidemia los alertamos a recoger latas y botellas vacías, plásticos, gomas y todo aquello que sea susceptible de convertirse en criaderos para el mosquito”.

Castillo de la Cruz puntualizó que “con la eliminación de este insecto, el tomar conciencia está en nuestras manos, si nosotros no arrojamamos basura a las calles y colaboramos con las autoridades, no tendremos bajas por el Zika” señaló el alto oficial.

La jornada abarcó los alrededores del edificio principal del CESAC, y sectores aledaños, como también las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de Las Américas (AILA), la Caleta, y el municipio Boca Chica, entre otros sectores.

Embajador de Israel dicta conferencia sobre terrorismo en el CESAC

Siguiendo los lineamientos estratégicos en materia de desarrollo de capacidades y conocimientos para prevenir el terrorismo, el CESAC sirvió de escenario para la conferencia titulada "Aspectos Fundamentales del Conflicto Palestino-Israelí, dictada por el distinguido Embajador de Israel, Daniel Saban.

Previo al inicio de la conferencia, el General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz, FARD, dio las palabras de bienvenida, señalando la importancia para la República Dominicana y el mundo, de los conocimientos que el personal del CESAC adquiera en materia de terrorismo y la correcta implementación de los procedimientos de seguridad. Posteriormente, el Coronel Piloto Mario Rivas Díaz, FARD (DEM) hizo una breve exposición sobre la amenaza que representa el terrorismo internacional y los aprestos que hace el país para afrontar este flagelo.

El Embajador Saban desarrolló su conferencia dividiendo el contenido en etapas históricas asociadas a eventos importantes que marcaron la relación existente entre Israel y Palestina, destacando el movimiento sionista de finales del siglo XIX, que propugnaba por el establecimiento de una patria segura para los judíos y la creación de Israel en el 1948, seguido en forma inmediata por reacciones violentas del mundo árabe.

Dentro de sus temas específicos trató sobre la fallida iniciativa de Tierra por Paz, que demostró el fanatismo y la radicalización en su máxima expresión, debido a que la conceptualización de un verdadero Estado Palestino, no resolvió el problema de la violencia y demostró que detrás del terrorismo, fluyen intereses adicionales que no permiten la resolución de conflictos de una forma pacífica.



En su exposición, el Embajador Saban destacó la participación activa de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP) en la proliferación de nuevos grupos terroristas, cuyas ramificaciones se han convertido en actuales promotores del terror. Concluyó acentuando la necesidad de paz y la legitimidad del pueblo de Israel y su derecho a defenderse.

Sirvió de moderador de este evento, el Coronel Piloto José M. Leonardo García, FARD (DEM), graduado de Maestría en Contraterrorismo, quien acotó sobre el desarrollo del conflicto y el ejemplo de Israel como un país que ha aprendido a arar en el desierto.

Asistieron a esta importante conferencia el Director del Instituto Superior para la Defensa (INSUDE), General de Brigada Valerio A. García Reyes, ERD; el Director del Cuerpo Especializado en Seguridad Portuaria (CESEP), Contralmirante Félix Alburquerque Comprés, ARD y el Director del Cuerpo Especializado en Seguridad Turística (CESTUR) General de Brigada Piloto Juan Carlos Torres Robiou, FARD. Estuvieron también presentes los miembros de la plana mayor del CESAC y los Directores de Seguridad de las diferentes terminales aeroportuarias.

Embajada de EE.UU. y el CESAC clausuran Curso sobre Administración de la Seguridad Aeroportuaria



Miembros del Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC), de la empresa Aeropuertos Dominicanos Siglo XXI (AERODOM) y de la Administración del Aeropuerto de Punta Cana, concluyeron el Curso Administración de la Seguridad Aeroportuaria, impartido por instructores del Programa de Asistencia Antiterrorista (ATA) del Departamento de Estado de los Estados Unidos, vía su embajada en el país, como parte del convenio interinstitucional existente entre estas instituciones.

El objetivo general de este curso fue fortalecer el conocimiento e implementación de las normas y prácticas recomendadas de la Organización de la Aviación Civil Internacional (OACI).

La ceremonia de clausura tuvo lugar en el Salón Marino Vinicio Castillo de la sede principal del CESAC, la cual fue presidida por el Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz FARD.

Además, estuvo presente la señora Sylvia Johnson, Cónsul General de Estados Unidos; el señor Phillippe Furstenberg, Director General de Seguridad y Asuntos Policiales, así como los instructores David Orochena y Alan Socoloff y el Coronel Rafael Sánchez Gómez, ERD (DEM), Director de la Escuela de Seguridad de la Aviación Civil (ESAC).

El General Castillo de la Cruz expresó sentirse satisfecho de que este Cuerpo Especializado brinde capacitación y entrenamiento, al personal a fin de crear las herramientas necesarias para que realicen una labor con mayor eficiencia y poder enfrentar con eficacia los retos que imponen los nuevos tiempos, como son el terrorismo, narcotráfico, tráfico de armas y crimen organizado.

En esta capacitación participaron 21 miembros pertenecientes al CESAC, al Aeropuerto Internacional de Punta Cana y AERODOM.

El CESAC y la TSA clausuran Taller de Riesgo Interno y Manejo de Riesgo



El Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil, CESAC, culminó el Taller de “Riesgo Interno y Manejo de Riesgo” impartido por instructores de la Oficina de Seguridad del Transporte de Estados Unidos (TSA).

El acto de clausura estuvo encabezado por el Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz, FARD, quien manifestó que el taller ofreció la oportunidad de fortalecer las capacidades para evaluar amenazas y actuar frente a eventuales situaciones de riesgo interno en las terminales aeroportuarias del país.

El General Castillo de la Cruz agradeció a los señores Mariely Loperena, Representante de la TSA Western Hemisphere Regional Director Office of Global Strategies y al señor Eduardo Dávila, Representante para Centroamérica, Colombia y República Dominicana, por los aportes de esa

agencia de seguridad al CESAC, en materia de evaluación de riesgos de la seguridad de la aviación civil.

El Director General exhortó a los participantes a poner en práctica la información aprendida, y diseminar los conocimientos con sus compañeros de trabajo en sus labores cotidianas en los aeropuertos del país.

El taller sobre “Riesgo Interno y Manejo de Riesgo” se desarrolló en la Escuela de Seguridad de la Aviación Civil (ESAC) y contó con la participación de 20 miembros del CESAC.

Participaron en el acto, el Director de la Escuela de Seguridad de la Aviación Civil (ESAC), Coronel Piloto Wilfredo del C. Candelario Aponte, FARD, (DEM), el Supervisor General del CESAC, Coronel Dionisio de la Rosa Hernández, FARD (DEM) y el Director de Recursos Humanos de esta institución, Coronel Modesto Segura Vólquez, ERD (DEM).

Con el auspicio de la OACI el CESAC lleva a cabo el Taller sobre Gestión de Riesgos en Aeropuertos

La Organización de la Aviación Civil Internacional (OACI) y El Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil, CESAC, a través de su Escuela de Seguridad de la Aviación Civil, ESAC, realizaron un “Taller sobre Gestión de Riesgos”.

A través de este taller internacional se especializaron 17 miembros en las técnicas y procedimientos trazados por la OACI para identificar amenazas y vulnerabilidades en los aeropuertos.

La capacitación tuvo como objetivo comprender el proceso de mitigación y observación, examinar el proceso de gestión de riesgos y establecer métodos, herramientas y técnicas para el desarrollo de gestión eficaz.

Participaron en el entrenamiento representantes de Panamá, Honduras, Ecuador, Cuba y de República Dominicana.

El taller se realizó del 5 al 8 de julio del presente año y estuvo a cargo de expertos en la materia, entre ellos: Armando Garbalosa de Cuba, especialista regional en gestión de riesgos de la OACI y Roy Vázquez de Costa Rica, especialista AVSEC y en mercancías peligrosas en COCESNA.

La actividad responde al interés del Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea Aracenis Castillo de la Cruz, FARD, en garantizar el fortalecimiento de la seguridad en los aeropuertos del país, e incentivar a que los países de la región puedan aprovechar los



conocimientos de los instructores de la ESAC y la OACI.

En el acto de clausura estuvieron presentes el Coronel Dionisio de la Rosa Hernández, FARD (DEM), Supervisor General del CESAC; el Coronel Rafael David Sánchez Gómez, ERD (DEM), Director de la ESAC y el Mayor Paracaidista Francisco Acosta Paulino, FARD, Sub-Director Académico de la ESAC, entre otros altos oficiales.

El Director General del CESAC, en compañía de oficiales superiores, entregó los certificados correspondientes a Tomás Lázaro Fernández de Cuba, Leonardo Gabriel López Muñoz y Jonathan Vera Almeida de Ecuador, Vanesa Cruz Castro de Honduras, Marcos Vallejo Rodríguez y Ericka Rangel Hall de Panamá.

Por la República Dominicana, los Segundo Tenientes Manuel de Jesús Cruz Tejada y Robinson Acosta Peña, los Sargentos Mayores Norberto Ramírez Santana y Robinson Díaz de la FARD, los Sargentos Supervisores María Peña, FARD, Rama Pérez, ERD, Kelva Rosario, ERD, Jacqueline Montero, ERD, Ingrid Diplán, ERD, Oscar Pérez, FARD y la cabo Oseas Almonte Ventura, ERD.

CESAC colabora con la PN y Ameripol en la impartición del Curso “Tácticas Antinarcóticos aplicadas a la Función Policial”



La Policía Nacional, a través del Instituto Especializado de Estudios Superiores (IEESPON), con la coordinación de la Escuela de Investigaciones Criminales y el Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de Aviación Civil (CESAC), clausuraron el curso regional de “Tácticas Antinarcóticos aplicadas a la Función Policial” con la asistencia de 34 participantes de ocho países miembros de la Comunidad de Policías de América (AMERIPOL).

El adiestramiento tuvo una duración de cinco días y fue realizado en la Escuela de Seguridad de la Aviación Civil (ESAC), la cual se encuentra localizada en la sede central del CESAC, ubicado en Punta Caucedo, Boca Chica.

En el acto, las palabras de exhortación estuvieron a cargo del Subjefe de la Policía Nacional, General Alejandro Dipré Sierra, quien instó a los graduandos poner a disposición de la ciudadanía y la patria los conocimientos adquiridos.

También se dirigió a los presentes el General Orison Olivence Minaya, Rector del Instituto de Estudios Superiores de la Policía Nacional (IEESPON); entidad que tuvo a su cargo dotar de conocimiento a los miembros participantes.

Además hizo uso de la palabra el Coronel Luis Ramón Cruz Holguín, ERD, Sub-Director General del CESAC, quien expresó a los graduandos que hoy más que nunca es necesario consolidar, ampliar y fortalecer los lazos que unen a la Policía y al CESAC, para combatir la delincuencia desde diferentes ámbitos y manifestaciones, incluyendo el tráfico de drogas.

El Coronel Cruz Holguín citó un fragmento del discurso pronunciado por el Director General del CESAC en ocasión de la apertura de este curso: “el hecho que nos convoca en este escenario nos invita a seguir ponderando la importancia de la coordinación, como la vía más efectiva para evitar la duplicidad de esfuerzos, optimizar tiempo y recursos, para lograr mejores resultados en la lucha contra el crimen organizado”.

Durante la capacitación asistieron representantes de diferentes países hermanos como México, Guatemala, Perú, Chile, Colombia, Costa Rica y Puerto Rico.

Estuvieron en el acto el Coronel Indalexio Cuello Espinosa, Jefe de la Unidad Nacional AMERIPOL RD, el Coronel Modesto Segura Vólquez, ERD (DEM), Director de Recursos Humanos del CESAC, la Coronel Maritza Pérez y el Coronel Cristóbal Morales, entre otros altos oficiales.



CESAC celebra XIX Aniversario

Misa de Acción de Gracias



El Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC), realizó una misa de acción de gracias y depositó una ofrenda floral en el Altar de la Patria con motivo de la conmemoración del XIX Aniversario de su fundación.

Ambas actividades fueron encabezadas por el Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz, FARD, quien estuvo acompañado del Viceministro de Defensa para Asuntos Militares, Mayor General, Geraldo De los Santos Mora, ERD, en representación del Ministro de Defensa, Teniente General Máximo William Muñoz Delgado, ERD y de los principales Directores y Encargados departamentales de la institución, así como de los ex Directores de este Cuerpo Especializado, el General de Brigada Piloto, Pedro



René Valenzuela Quiroz, FARD y el General de Brigada, Zenón Padilla Alcántara, ERD.

Dentro de las personalidades asistentes estuvo presente el señor Milciades Medina, hermano del Señor Presidente de la República.

Ofrenda Floral en el Altar de la Patria



Estuvieron presentes, además, el Director General del Cuerpo Especializado de Seguridad Turística (CESTUR), General de Brigada Piloto Juan Carlos Torres Robiou, FARD, el Coronel Piloto Huascal González Payano, FARD (DEM), Director del Cuerpo Especializado de Control de Combustibles (CECCOM) y la señora Mónica Infante Henríquez, Directora General AERODOM, entre otros.

La misa fue celebrada en la Catedral Primada de América en la Zona Colonial, oficiada por el párroco Nelson Clark, mientras que la Ofrenda Floral fue depositada en el Altar de la Patria; mausoleo donde descansan los restos de los Padres de la Patria, Duarte, Sánchez y Mella.

Cada año los miembros de la Plana Mayor del CESAC, encabezada por su Director General, en esta ocasión, el General Castillo de la Cruz, en su condición de militares, rinden honor a los fundadores de nuestra nación, quienes consagraron sus vidas al elevado propósito de conquistar la independencia del pueblo dominicano el 27 de febrero de 1844.



Intercambio deportivo

En conmemoración a sus XIX aniversario, el CESAC realiza Juegos Deportivos entre Cuerpos Especializados.



Por segundo año consecutivo, el Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC), realizó los Juegos Deportivos entre Cuerpos Especializados, actividad que busca fortalecer el intercambio, creando lazos de confraternidad a través del deporte entre instituciones, una práctica saludable que forma parte de la semana conmemorativa al décimo noveno (XIX) aniversario de su creación.

El acto de clausura, realizado en las instalaciones de la Base Aérea San Isidro, contó con la presencia del Comandante General de la Fuerza Aérea de República Dominicana, Mayor General Piloto Elvis Marcelino Félix Pérez, FARD, el Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz, FARD y el Director General del Cuerpo Especializado en Control de Combustibles (CECCOM), Coronel Piloto Huascal González Payano, FARD (DEM), entre otros oficiales superiores.

Participaron en el intercambio, el Cuerpo Especializado en Seguridad Turística (CESTUR), el Cuerpo Especializado en

Seguridad del Metro (CESMET), el Cuerpo Especializado en Control de Combustible (CECCOM), el Cuerpo Especializado en Seguridad Portuaria (CESEP), el Cuerpo Especializado para la Seguridad Fronteriza Terrestre (CESFRONT), el Cuerpo de Seguridad Presidencial (CUSEP), el Servicio Nacional de Protección Ambiental (SENPA) y el CESAC, este último anfitrión del evento.

El CESMET resultó ganador del primer lugar en Softball, en tanto que el segundo lugar lo obtuvo el SENPA y en tercer lugar el CESTUR, asimismo obtuvieron los primeros lugares en dominó el CESMET y el SENPA.

El General Castillo de la Cruz, Director del CESAC, tuvo a cargo las palabras de clausura del torneo, en el que destacó el apoyo brindado por el Ministro de Defensa, Teniente General Máximo William Muñoz Delgado, ERD a la práctica deportiva en las instituciones militares.



El CESAC adquiere flota de autobuses

Como una manera de garantizar y mejorar las condiciones de vida de los soldados, el Director General del CESAC, adquirió para fines institucionales, diez autobuses y cinco unidades tipo camioneta para el desarrollo de las misiones de la institución, lo que le permitirá al personal desplazarse a las diferentes terminales aeroportuarias del país, garantizando la eficiencia del servicio, ya que los mismos estarían cumpliendo con su horario de trabajo, este servicio simboliza un aumento indirecto en el salario de los miembros ya que se economizarían los gastos de transporte.



Nuevos proyectos fortalecerán la capacidad institucional del CESAC



La Dirección General del Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC) implementa varios proyectos encaminados a fortalecer las actividades de seguridad de esta organización militar en los aeropuertos del país.

El desarrollo de una plataforma en la sede principal de este Cuerpo Especializado, para aumentar la seguridad física e informática, el rendimiento de los servidores y la capacidad de

almacenamiento de la información, forma parte de los nuevos proyectos de la institución, lo que se traducirá en una gestión centralizada de la plataforma y en la eliminación del pago de la facturación mensual de los teléfonos asignados a la institución.

Otro proyecto relevante del CESAC es la ampliación del **Sistema Integrado de Video Vigilancia Aeroportuaria**, mediante la instalación de un sistema de **Video Analítica**,

que nos permitiera identificar los objetos abandonados, identificación de ruta objetivo, entre otras; la implementación de **un Sistema Perimetral de Vigilancia Electrónica**, para detectar cualquier intruso que trate de penetrar a la zona de seguridad restringida, enviando una alarma al centro de monitoreo al momento de la detección de la intrusión.

De mismo modo la **instalación de la Red Wan y Lan**, para envío de las imágenes capturadas por las cámaras de seguridad instaladas en los aeropuertos hacia al C-4, en tiempo real.

La integración de las máquinas de rayos x con el **C-3** en los aeropuertos, para el envío en tiempo real de las imágenes capturadas de dichas máquinas hacia el **C-4**.

El Sistema Integrado de Video Vigilancia Aeroportuaria incluye un conjunto de herramientas tecnológicas, recursos humanos, infraestructuras, procedimientos y controles, destinados al monitoreo, almacenamiento, procesamiento y análisis de las imágenes y eventos que se producen en las diferentes áreas de las terminales aeroportuarias.



CESAC construye nuevo Salón Multiuso y Cocina-Comedor



El Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz FARD, preocupado por el bienestar del personal de este Cuerpo Especializado, se encuentra inmerso en los detalles finales de la construcción de un moderno edificio donde funcionará el nuevo salón multiuso que alojará también la cocina- comedor.

El proyecto está emplazado en un terreno de 7,264.06 mt², al lado de la Sede Principal, de fácil acceso y con la disponibilidad de 40 estacionamientos para visitantes.

El diseño arquitectónico de la edificación posee un carácter contemporáneo que se refleja en una composición geométrica simple, interesante y el uso de texturas y materiales actuales, que además de aportar a lo estético resulta funcional y de fácil mantenimiento. En su interior goza de salones amplios y abiertos que permiten la distribución flexible de los espacios para adaptarse a las necesidades de los diferentes usuarios o actividades.

El edificio multiuso, comedor y cocina se desarrolla en 2 niveles. En el primer nivel con un área de 981.56 mt² de construcción cuenta con espacios destinados a recibidor, salón de comedor para oficiales con capacidad para 288 personas, baños para damas y caballeros, área de buffet, una cocina industrial debidamente equipada

y con todas las áreas necesarias para la preparación, manipulación, almacenamiento y conservación de los alimentos y bebidas; además contempla áreas de servicios como dormitorio para el personal de turno en la cocina, depósitos de basura, cuartos de máquinas, almacenes entre otros. En el segundo nivel con un área de 705.05 mt² de construcción se encuentra el salón comedor para alistados con capacidad para 396 personas, área de buffet, baños para damas, caballeros y depósito.

Esta útil, majestuosa e importante obra producirá significativas mejoras, ofreciéndonos la oportunidad de reorganizar nuestras oficinas administrativas, ya que nos cede el espacio que antes ocupaba en las instalaciones de la sede principal, además de que crea una separación entre las actividades propias de una cocina-comedor y las actividades operativas y administrativas.

Entre los beneficios pudieramos mencionar: eficiente el tiempo y la calidad de producción de los alimentos, mejora las condiciones de salubridad, garantiza un mayor confort a los usuarios, lo que se traduce en la eficiencia del servicio y el bienestar de todo el personal, entre muchos otros.

Servirá a todo el sistema aeroportuario puesto que los salones estarán a disposición de todas las instituciones que lo requieran.

La Dirección General del CESAC adquirió tres ejemplares caninos de la raza pastor alemán, en Bogotá, Colombia



El Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz FARD, puntualizó la importancia de la adquisición de estos ejemplares caninos los que serán destinados a incrementar la seguridad de los pasajeros en los aeropuertos del país.

La incorporación de estas unidades caninas serán utilizadas en las labores de detección de explosivos y otros artefactos que pueden poner en peligro la seguridad de los pasajeros.

Los nuevos ejemplares se suman a los cinco

K-9 anteriormente donados por la Embajada de los Estados Unidos, y sustituirán a otros caninos que deben ser retirados por razones de edad.

Las unidades caninas (K-9), constituyen una de las herramientas más valiosas en la labor de detección de explosivos del personal AVSEC entrenado para estos fines, y han sido distribuidos en las áreas de equipaje facturado, counters de aerolíneas, equipaje de mano, plataforma y chequeo de cargas de los nueve aeropuertos del país en los que actúa el CESAC.

Carta al Director



EMBAJADA DE LA REPUBLICA DE CHINA, TAIWAN
SANTO DOMINGO, REPUBLICA DOMINICANA

N° 2016-261

Santo Domingo, D. N.
20 de abril de 2016

*Honorable Señor
General de Brigada de Defensa Aérea, FARD
Aracenis Castillo de la Cruz
Director Cuerpo Especializado en Seguridad
Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC)
Su Despacho*

Honorable General de Brigada:

Tengo el honor de saludarle muy cordialmente, en ocasión de agradecer el dilecto trato dispensado a mi persona el día de ayer durante mi visita a las instalaciones del moderno Aeropuerto Internacional de Punta Cana.

Me permito felicitarle conjuntamente con todo su equipo de trabajo por el trabajo que realizan como parte fundamental de las instalaciones aeroportuarias del país.

Renovando los mejores votos de éxito en su continua carrera de servicios, me valgo de la oportunidad para reiterarle las seguridades de mi alta y distinguida consideración.

Tang Ji Zen

Tang, Ji Zen
Embajador



Visitas al Despacho del Director



El Embajador de Taiwán Su Excelencia Tang Ji Zen visitó al Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea Aracenis Castillo de la Cruz, FARD.



El Embajador de Israel, Su Excelencia Daniel Saban visitó al Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea Aracenis Castillo de la Cruz, FARD.



Visita de la Cónsul General de la Embajada de los Estados Unidos en República Dominicana, Sylvia Jonhson.



El Director General de Migración, Mayor General Rubén Darío Paulino Sem, ERD y el Director General del Aeropuerto Internacional de Punta Cana, AIPC y Vicepresidente del Grupo Punta Cana, Frank Elías Rainieri realizaron una visita de cortesía al Director General del CESAC.



El Director General de la Policía Nacional, Mayor General Nelson R. Peguero Paredes, realizó una visita al Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea Aracenis Castillo de la Cruz, FARD.



El Inspector General de la Armada de República Dominicana, Contralmirante Félix Ernesto Cedeño Guerrero ARD, realizó una visita de cortesía al Director General del CESAC.



El Director General del CESAC, General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz, FARD, recibió en su despacho a la General de Brigada Ramona Díaz Morfá, ERD.



El Director General del Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil, recibió en su Despacho al Director General de Presupuesto Luis Reyes Santos.



Visita de la Directora de Aeropuertos Dominicanos Siglo XXI, AERODOM, Señora Mónica Infante.



Visita del Secretario General del Centro Latinoamericano de Administración Pública y Desarrollo (CIAD), Doctor Gregorio Montero.

AVSEC *del Mes*

La Dirección General del CESAC reconoce al personal AVSEC de las diferentes terminales aeroportuarias del país.



El Director General del Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC), General de Brigada de Defensa Aérea, Aracenis Castillo de la Cruz, FARD, ha continuado con gran voluntad el Programa, "El AVSEC del Mes", como forma de promover e incentivar en todo el personal de la institución, las buenas prácticas y los valores éticos de la institución: La disciplina, integridad, lealtad, prudencia, eficiencia, eficacia y excelencia.

El "AVSEC del Mes" forma parte del Plan de Ética 2016 del CESAC, que se ejecuta bajo los lineamientos de la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), con el objetivo de fortalecer una cultura ética, transparente e íntegra en las instituciones del Estado.

